



Assouplissement des mesures de protection

2



Protégeons les réfugiés et migrants en danger

3



Bénédiction des motards

7

Synode	2
Invitation à prier pour le Synode	
Coronavirus	2
<b>Assouplissement des mesures de protection pour nos cultes</b>	
Autres activités	
Terre Nouvelle	3
<b>Protégeons les réfugiés et migrants en danger</b>	
Les nommer par leur nom	
Cercle de silence	
Solidarités	5
Fondia – soutenir la création de projets de diaconie	
Ressources humaines	5
Affectation	
Stage	
Naissance	
Offre d'emploi paroisse de Montreux – Veytaux	
Formation et accompagnement	6
Animations, sorties et camps : c'est la reprise !	
Manifestation	7
<b>Bénédiction des motards</b>	
Annonces	8
L'offre Méditation ZOOM devient ZOOMcène	
Crêt-Bérard réouvre ses portes	

Téléchargez ici le planning semestriel de l'EERV.fl@sh

**Impressum**

EERV – Office Info-Com  
Chemin des Cèdres 7  
Case postale 6023, 1002 Lausanne  
021 331 21 61 – eerv.flash@eerv.ch – www.eerv.ch

**Comité de rédaction**

Carole Delamuraz, Samuel Maire, Gérard Jatton  
Relecture: Geneviève Savaux – Mise en page: Océane Ischer  
Diffusion aux ministres, laïcs salariés et personnes élues dans des instances de l'EERV

### Invitation à prier pour le Synode

Le Bureau du Synode vous invite à prier pour les 80 délégué-e-s ainsi que pour le Conseil synodal, qui se réuniront demain, samedi 13 juin, à l'occasion de la **session ordinaire de printemps**. Ce synode aura finalement lieu en présentiel, à la salle de gym de la Crosette, à Denges, dans le respect des conditions sanitaires en vigueur.

*Samuel Ramuz, pour le bureau du Synode*

## Coronavirus

---

### Assouplissement des mesures de protection pour nos cultes



© Charlotte Karlsen – [www.unsplash.com](http://www.unsplash.com)

**Dès dimanche 14 juin, deux mesures de protection peuvent être levées dans les cultes :**

#### Le chant

L'assemblée peut chanter en gardant deux mètres de distance entre les personnes. Le célébrant veille à rappeler aux participants de garder l'orientation du visage là où il n'y a personne devant. On peut privilégier la projection sur écrans, ou des feuilles déjà disposées sur les bancs ou sinon les Alléluia déjà répartis sur les bancs, qui restent à la fin sur les bancs (la désinfection des livres n'est pas nécessaire s'ils sont inutilisés pendant au moins 72 heures

#### La Sainte Cène

Il est à nouveau possible de vivre la communion en appliquant les mesures suivantes :

- Le pain et les petits godets sont recouverts pendant toute la liturgie
- Le célébrant se désinfecte les mains avant de les découvrir pour la fraction et l'élévation
- Il n'y a plus de tablée, la communion se fait en défilé, avec 2 mètres de distance entre les personnes. Une personne est responsable de la bonne circulation des personnes qui communient
- Le célébrant laisse tomber le pain dans les mains des communiants sans contact
- Il n'y a pas de coupe, les communiants prennent un godet pour communier et le reposent sur un autre plateau.

Nous restons tous responsables pour les autres mesures (désinfection des mains à l'entrée et à la sortie, liste des noms conservés pendant deux semaines...).

Les après-culte ne sont pas recommandés. Là où la paroisse voit une raison particulière d'en vivre un, il faut veiller là aussi à la distance et à l'absence de plats de nourriture.

Nous vous invitons à consulter le document « **processus et conditions pour la reprise des cultes** » qui contient :

- la définition du cadre général permettant de reprendre la célébration d'offices religieux
- une liste de questions à se poser avant de se lancer dans l'organisation concrète
- les mesures sanitaires à mettre en œuvre impérativement

Dans ce temps si particulier, il est indispensable de maintenir nos liens communautaires. Pour cela, n'hésitez pas à visiter **le site de votre paroisse ou de votre autre lieu d'Eglise** qui vous donnera toutes les informations utiles sur la vie de votre communauté.

Merci à toutes et tous de vos contributions et coopérations actives pour maintenir, nourrir et faire grandir le lien qui nous unit.

## Autres activités

Le calendrier de déconfinement recense les mesures à suivre pour chaque activité ou thématique. Les liens vers les différents documents de référence sont à disposition dans le calendrier, ainsi que les éventuelles mesures ou annonces à venir.

**Vous pouvez télécharger le « calendrier de déconfinement » [ici](#).**

- Les documents mentionnés ci-dessus sont régulièrement mis à jour sur [www.eerv.ch](http://www.eerv.ch)

## Terre Nouvelle

### Protégeons les réfugiés et migrants en danger



A l'occasion du dimanche des réfugiés le 21 juin 2020, les paroisses de l'EERV sont appelées à mettre en lumière leur solidarité. Celle-ci est plus que nécessaire en ces temps troublés pour accueillir des personnes

qui ont dû tout quitter pour trouver refuge, avec leurs enfants, dans notre pays.



## Cercle de silence

Pour manifester silencieusement votre solidarité avec les victimes de la Méditerranée, le Conseil œcuménique Eglise et réfugiés (COER) vous invite à le rejoindre **sur le parvis de Saint-Laurent samedi 20 juin à 15h**. Dès 16h, vous pourrez participer à l'action «Ecrire des lettres» si vous le souhaitez.

*Anne-Sylvie Martin*

## Solidarités

---

### Fondia – soutenir la création de projets de diaconie

Pour mettre en place de nouveaux projets dans le domaine de la diaconie, en plus d'idées novatrices, il y a parfois besoin de moyens financiers. Ils ne sont pas toujours disponibles au sein de nos structures d'Eglise. Pour aider, la fondation fondia – liée à l'EERS – dispose d'importants fonds qui peuvent être sollicités. Retrouvez toutes les informations sur le site [www.fondia.ch](http://www.fondia.ch).

Par ailleurs, les nouveaux projets soutenus par fondia peuvent être consultés sur la plateforme [www.diaconie.ch](http://www.diaconie.ch).

N'hésitez pas à faire appel à ces ressources !

*Liliane Rudaz, diacre solidarité Région Lausanne – Epalinges*  
079 385 19 87 - [liliane.rudaz-kagi@eerv.ch](mailto:liliane.rudaz-kagi@eerv.ch)

## Ressources humaines

---

### Affectation

- Le vicariat de **Sylviane van den Heuvel**, pasteure, dans la paroisse de Genolier, est prolongé jusqu'au 31 août 2021 (Région 1, La Côte, poste no RP010201).

### Stage

- Le stage d'**Aurélie Netz**, au sein de l'aumônerie des mineurs placés est prolongé jusqu'au 31 juillet 2020.

### Naissance

- Un petit **Timothée Erwan** est né, le 4 juin, dans la famille de Laurence et Olivier Keshavjee, pasteurs. Nous adressons nos félicitations et nos vœux très chaleureux à toute la famille.

## Offre d'emploi paroisse de Montreux – Veytaux

La paroisse cherche un·e chargé·e de communication à 10%. Les tâches à assumer sont les suivantes : conceptions graphiques et suivi de la newsletter mailchimp, placer les activités paroissiales sur les diverses plateformes de communication, contribuer à la promotion des activités paroissiales, participation à la construction d'une nouvelle infrastructure (Facebook).

Contact : EERV paroisse de Montreux – Veytaux, Corinne Wieland, Rue du marché 10, 1820 Montreux, [corinne.w@hotmail.ch](mailto:corinne.w@hotmail.ch), 076 398 99 45

### Formation et accompagnement

---

## Animations, sorties et camps : c'est la reprise !

Pour les enfants, les familles, les jeunes et les moins jeunes, c'est la reprise après avoir passé cette pandémie confinés et privés de faire ou d'organiser des sorties en groupe. Vivre à nouveau des activités ensemble est possible dès aujourd'hui, moyennant quelques aménagements et réflexes qui sont pour la plupart déjà bien acquis.



Le Service cantonal enfance et jeunesse encourage l'organisation d'activités pour les enfants et les jeunes et aussi les moins jeunes, durant cet été 2020.

Il remercie les organisateurs et chefs de camps et leurs équipes d'encadrement de maintenir cette offre pour la jeunesse et les adultes de notre canton et de la préparer avec soin et enthousiasme, tout en respectant les mesures obligatoires en lien avec la situation sanitaire.

Camps avec hébergement, voyages, KidsGames, activités à la journée, l'EERV tient aussi à maintenir cette offre jeunes générations afin de maintenir le lien avec eux et entre eux, de développer leur estime de soi, leur autonomie, leur créativité et de les stimuler à l'action.

Après le confinement et le chacun-chez-soi, élargissons l'espace géographique, relationnel et spirituel !

Le Service cantonal enfance et jeunesse fait confiance aux responsables de camps et d'activités et se tient prêt à les soutenir lors de l'élaboration des activités et des concepts de protection qui respectent les règles en vigueur.

Simple, minimales et efficaces, vous les trouverez sur le [lien](#) du site Jeunesse, qui prévaut aussi pour les activités Enfance et familles, concentrées dans un document intitulé « concept de protection pour l'organisation des camps ».

Aussi, n'oubliez pas de déclarer toutes vos activités sur le [site cantonal Jeunesse – enfance – familles](#), pour permettre une belle visibilité de vos offres et propositions à venir, aussi pour un public qui dépasse les frontières de l'EERV.

Nous vous souhaitons un bel été !

*Service de formation et accompagnement (SFA)*

## Manifestation

---

### Bénédiction des motards

**Le tout jeune Motoclub de l'EERV (Spirit rider motorcycle club) vous propose de vivre une bénédiction des motards, le 21 juin 2020. Ce sera aussi l'occasion de faire une belle sortie et d'arpenter le bitume ensemble.**

L'équipe d'organisation (Tamara Gasteiner, Richard Falo et Guy Labarraque) souhaite faire raisonner en même temps la spiritualité et la virée avec un moyen de transport particulier : la moto !

Nous souhaitons jalonner cette journée avec trois balises :

- La spiritualité au sens où le motard est en tout premier mu par un désir d'évasion, de liberté, de dépassement, qui le confronte à lui-même.
- La virée, car la moto déplace d'un point à un autre mais n'est jamais anodine... Si le motard ne correspond pas à l'image « classique » du pèlerin, il n'en est pas moins un en raison des difficultés rencontrées lors de son déplacement. La météo, l'itinéraire, l'étape et destination, sont présents à son esprit en permanence.
- La moto enfin est un engin signifiant puisqu'elle fragilise celui qui l'enfourche. Dès les

premiers tours de roue elle rend humble, très humble – à l'exception des plus fous – et rappelle la précarité de l'existence. Et comme l'humilité et la précarité ne sont pas forcément ce à quoi nous renvoie la société moderne, il n'est pas inutile de le rappeler.

C'est à ces questions et à d'autres, inscrites au cœur de la vie, qu'est dévolue la bénédiction des motards.

Cette année, la journée commencera à la cathédrale de Lausanne à 10h par une participation au culte. Sur le coup de 11h, le départ pour Payerne sera donné, où une visite de l'Eglise paroissiale sera proposée. Ceux qui le souhaitent recevront une bénédiction des ministres organisateurs à 15h. Les organisateurs tiennent à mentionner que chacun est invité à rejoindre le groupe au moment et au lieu qu'il choisit.



Retrouvez tous les détails sur le site [www.motards.ch](http://www.motards.ch)

*Guy Labarraque*

## Annonces



**ZOOMCène**  
Méditer et communier ensemble

**Tous les 7, 17 et 27  
durant les mois  
de juin, juillet et août  
à 20h30**

**ZOOM ID 825 9802 0409**  
[www.zoom.us](http://www.zoom.us)

Nous vous invitons à une méditation avec sainte Cène, trois fois par mois.  
Préparez du pain et une coupe chez vous.

Une initiative portée par des laïcs et des ministres des Eglises réformées romandes.

## L'offre Méditation ZOOM devient ZOOMcène

Suite à une série de 13 jours de méditations sur ZOOM entre l'Ascension et la Pentecôte, les organisateurs ont décidé de continuer l'offre en ligne, et même d'y célébrer la cène. Les cultes en présentiel ont repris, du moins en certains lieux.

Suite à plusieurs retours positifs sur l'expérience en ligne, il a été décidé de continuer les méditations ZOOM pendant les prochains trois mois. L'offre s'appelle désormais ZOOMcène.

[Télécharger le flyer ici.](#)

L'activité est organisée par Gwendoline Noël (EREV), Sophie Mermoud, Benoît Zimmermann et Tamara Gasteiner (tous trois de l'EERV).

*Tamara Gasteiner*

## Crêt-Bérard réouvre ses portes

La « Maison de l'Eglise et du Pays » se prépare à vous accueillir dès la fin du mois de juin, après trois mois de fermeture imposée par la crise du coronavirus.



Malgré les risques financiers, Crêt-Bérard souhaite donner un message clair de confiance et de vitalité. Pour les aider à relever le défi, la Maison souhaite vous inciter à passer quelques jours dans la région de Puidoux pendant l'été.

Les activités spirituelles reprennent dès maintenant et il est possible de vivre une retraite ou un séjour de

loisirs. Toutes les mesures sanitaires pour protéger la santé des hôtes sont mises en place pour garantir un moment agréable et sans danger. La réception est ouverte les matins et les après-midi dès le 15 juin.

## Venez passer quelques jours sur la Colline !

Installez-vous dans votre chambre, dégustez de bons petits plats, suivez des itinéraires de randonnées tracés pour vous, accordez-vous du temps pour lire, peindre, jouer d'un instrument, écrire à vos proches...

**Retraite de 24 heures** dès 96 fr. ; 2 jours complets dès 121 fr.

**3 nuits pour le prix de 2** : chambre simple et petit déjeuner à 208 fr. (au lieu de 312 fr.) ; chambre double 316 fr. (au lieu de 474 fr.).

**7 nuits pour le prix de 5** : chambre simple à 520 fr., double à 790 fr.



## Camps d'enfants

Deux retraites et le camp « Bible et Nature » auront lieu entre le 6 et le 17 juillet. Une quarantaine d'enfants de 8 à 13 ans sont d'ores et déjà inscrits. Tous se réjouissent de passer ces heures merveilleuses dans ce lieu exceptionnel.

## **Journées monastiques**

Cette nouvelle activité permet de passer de 2 à 6 jours en suivant un rythme monastique, avec ses offices, ses temps de lectio divina, ses moments d'oraison ou de travail au service de tous.

La démarche, animée par Laurent Jovet, se déroulera dans le silence, silence extérieur mais surtout quête du silence intérieur, but de toute vie monastique. Durée selon votre choix à fixer entre le 19 et le 24 juillet.

## **Atelier d'iconographie**

Une occasion de vous lancer dans la réalisation d'une icône selon la tradition russe. François Hoegy forme des débutants et des avancés depuis des années. Son expérience lui permet d'adapter son approche à chacun et de vous faire entrer dans la dimension spirituelle de ce travail. Ce stage de longue durée se déroulera du 20 au 26 juillet.

## **Inscriptions**

<http://www.cret-berard.ch/activites/programme>

*Alain Monnard, pasteur résident de Crêt-Bérard*